

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA

Año XXIV

Núm. 7.339

Segunda Época

Martes 19 de Enero de 1932

Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6

Pagos anticipados

Apartado de Correos núm. 26

Siluetas de acción católica

## El problema social

La cuestión social, sin el cristianismo, no tiene solución.—La verdadera justicia social debe llegar a la redención del proletariado.

Siluetas, una de las más interesantes de Acción Católica, es la relación al problema social obrero.

Nadie más capacitado para resolverlo y estudiarlo, como la Iglesia Católica, no solo porque su doctrina es la más pura y más desinteresada, sino también porque está abonada por su propia antigüedad, anterior a cualquiera otra y enseñada por el Divino Maestro. La teoría cristiana en torno al problema obrero, y social tiene veinte siglos de existencia; todos los demás movimientos obreros arrancan del primer tercio del siglo XIX, con el socialismo, denominación con que lo bautizó en Francia Gastón Leroux, y con la cual ha llegado hasta nuestra época, con la concepción y el contenido que le dió Carlos Marx, y del cual han ido naciendo por disgregación el anarquismo y el comunismo, siquiera los vestigios del primero parecen remontarse a épocas anteriores a las de la creación del socialismo.

Con aberración de anatema se sostiene por algunos que Jesucristo fué el primer socialista, llegando a afirmarse por autores la existencia del socialismo católico o cristiano propio de la Iglesia, como dice Bernaldo de Quirós, al afirmar que fué iniciado en 1836 por Lammenais, Kingsley, Hughes, Maurice, etc., recibiendo la expresión pontifical de León XIII, en 1895, en la Encíclica Rerum novarum.

No hemos de ahondar en tal sofisma, que niega en absoluto la Iglesia católica y que de una manera inapropiada condena Pío XI, en su Encíclica Quadragesimo anno, con estas palabras: «Socialismo y catolicismo son términos contradictorios; nadie puede, al mismo tiempo, ser buen católico y socialista verdadero». Con tales palabras, resumen de un concienzudo estudio que la Encíclica hace del socialismo y que deben tenerse siempre presentes, puede salirse al paso de muchos que afirman locamente que son socialistas sin haber dejado de ser católicos.

Cierto que el socialismo tiene una parte de verdad y como tal verdad coincide con la doctrina de la Iglesia, pero es inconciliable con esta; de igual manera que la luna toma su luz del sol y, sin embargo, no cabe confundirla ni compararla con este, que alumbró con luz propia; del mismo modo que el espejo refleja al hombre y no puede confundirse con él. Eso es lo que ocurre con el socialismo, que, sofisticadamente, quiere confundirse con el carácter y teorías sociales de la Iglesia.

Y con esto entramos en el desarrollo de nuestro tema: el problema social, visto como silueta de Acción Católica. La cuestión social, sin el cristianismo o contra el cristianismo, no puede tener solución. Para solucionarlo es necesario el concurso de los que padecen, de los que sufren el dolor, y éste no tiene explicación filosófica que lo haga soportable, ni ninguna teoría social lo comprende ni lo justifica; sólo lo explica la doctrina católica, presentando a su Dios, no en un trono de gloria, sino desnudo, lacerado, crucificado, muerto como la suprema encarnación del dolor; imagen que supone una prevaricación humana, una expiación divina y el dolor como medio de esa expiación, convirtiéndose con este cuadro del dolor, que es un mal físico, en un bien moral. Esta explicación del dolor que nos da el cristianismo, es la condición previa para resolver el problema social, dándonos después todos los medios para resolverlo en el orden terreno y puramente humano.

El cristianismo rechaza todas las teorías extremas, el individualismo y el socialismo con sus derivados; mejor dicho, estas se separan de aquél. Como cristalización de sus doctrinas, se nos presentan dos Encíclicas; una, la Rerum novarum, del Papa León XIII, y otra, la Quadragesimo anno, del actual Papa Pío XI; las dos se completan, pues las épocas en que se dieron son muy distintas. León XIII señala los deberes del obrero y del patrono, enseñándole a aquél que debe poner de su parte íntegra y fielmente el trabajo, sin perjudicar al capital, ni hacer violencia a sus amos; debe defender, si, sus derechos, pero sin emplear la violencia. Al patrono le requiere para que respete la dignidad y la nobleza que el carácter cristiano da al obrero, no imponiendo a éste más trabajo del que sus fuerzas puedan soportar. Se señala, y este es el punto cardinal, hoy en día, de la cuestión social, lo que debe ser la justicia, señalando el límite del salario, para cuya fijación se debe tener en cuenta que no es lícito oprimir en provecho propio a los indigentes y menesterosos, pues tomar ocasión de la pobreza ajena para mayores lucros, es contra derecho divino y humano. Afirma León XIII, que la obediencia a estas leyes y en general a los principios cristianos, bastaría para quitar la fuerza y acabar con los causas de la contienda.

El trabajo tiene un doble aspecto: personal y necesario. Personal, en cuanto es inherente a la persona que lo ejecuta; necesario, porque del fruto de su trabajo vive el hombre, y de aquí que el salario deba fijarse, no solo atendiendo al carácter personal del trabajo, sino también al necesario, elevando aquél a lo que precise la sustentación del obrero. Durante largo tiempo, como dice Pío XI, el capital logró aprovecharse excesivamente, reclamando para sí todo el rendimiento, todos los productos, no dejando al obrero apenas lo suficiente para reparar y reconstituir sus fuerzas, dando ocasión a que el transcurso del tiempo creara en este un estado de irritación que degeneró en el error de creer que todo lo que se produce o rinde, corresponde al obrero; error en que descansa, principalmente, el socialismo y que ha sido el

veneno que bebieron ávidamente muchos. Es rechazable tanto lo primero como lo segundo; la verdadera justicia social debe llegar a la redención del proletariado, ya que las riquezas están mal repartidas e injustamente aplicadas a las distintas clases. De aquí nace lo que debe ser el salario; en primer lugar, hay que dar al obrero una remuneración suficiente para su sustentación y la de su familia, atendiendo a la situación de la empresa y al bien público económico, de manera que el obrero pueda ahorrar alguna parte de su salario, para reunir un modesto capital.

No queda lugar en un artículo periodístico para desarrollar integralmente estas doctrinas cristianas, contenidas principalmente en las Encíclicas de que hablamos, pero el esbozo que de ellas hemos hecho, en orden al salario, demuestran que el obrero no necesita salir de la Iglesia para encontrar su redención económica, y que la falsedad de las doctrinas acatólicas no le pueden dar más y mejor que lo que predica y quiere la Iglesia.

Es cierto que hay quienes llamándose católicos, apenas se acuerdan de estas doctrinas de la Iglesia, pero también hay otros que se cubren con la capa de la religión para defenderse de las reclamaciones justas de los obreros. El Papa Pío XI condena duramente tales proceder, culpándoles de que inmerecidamente haya podido acusarse a la Iglesia de no proteger y mirar por los desheredados de la fortuna, cuando su historia y sus actos demuestran todo lo contrario.

De aquí que una labor importantísima de Acción Católica sea imponer las enseñanzas de la Iglesia compendadas en esas Encíclicas, para hacer volver a su seno amoroso al proletariado que de él ha salido, desbarriándose tras las falsas predicaciones obreristas; su bienestar económico y su paz espiritual, los encontrarán únicamente viviendo católicamente, ya que lo que no les dé su capacidad o sus aptitudes, lo suplirá siempre la caridad cristiana.

Nos vienen a la memoria, para terminar, unas palabras que en cierta ocasión oímos de labios de Ossorio y Gallardo, antes de que empezara su evolución transformadora que ha dado vida a su famoso gato: los católicos deben recordar a toda hora que son discípulos del que dijo «El que tiene dos tunicas, dé una que no tiene, y el que tiene de comer, haga lo mismo». Un minuto de elevación de espíritu, de visión amplia del porvenir, de generosidad, y habremos legado a nuestros hijos una vida de paz y de justicia; en otro caso, les espera una vida de angustia y de tragedia.

## Crónica local

### Dice el presidente de la Diputación

El presidente de la Comisión gestora de la Diputación Provincial manifestó ayer a los periodistas que le había visitado una comisión de Vicar interesados por el camino vecinal de aquel pueblo a la carretera de Alicún.

El señor Jiménez Asensio le ofreció interesarse por el camino cuanto pueda.

Dió cuenta después de haber puesto al pago los libramientos de certificación correspondientes a la carretera de Cuevas de los Medinas, importante 92.350'20 pesetas; de Lubrin a la carretera de Puerto Lumbreras, importante 25.250'16 pesetas; de Cabo de Gata al kilómetro 14 de la carretera de Cuesta de los Castaños, importante 37.280'40 y de Crecos por Lijar a Albánchez, importante 33.078'20 pesetas.

### Se aprueba el presupuesto municipal

El Delegado de Hacienda ha pasado una comunicación al Ayuntamiento, declarando aprobado el presupuesto para el ejercicio actual, sin perjuicio de la resolución procedente en cada uno de los recursos presentados contra el mismo.

### En uso de licencia

El secretario de la Corporación Municipal, señor Esteban Gómez, comenzó ayer a disfrutar la licencia de quince días que se le ha concedido.

Le sustituye en el despacho de los asuntos de secretaría el oficial mayor señor Jiménez González.

### De la Alcaldía

El alcalde de la ciudad, señor del Olmo, no hizo manifestaciones ayer a los periodistas.

### El partido progresista

Según nos informamos, los elementos de nuestra capital pertenecientes al antiguo partido progresista, han celebrado una reunión en la que acordaron adherirse al nuevo partido formado por el exministro de la Gobernación, señor Maura, cuya jefatura acatan por unanimidad.

Parece ser que el partido conservador, según la nueva denominación, se propone actuar activamente en política y hasta se anuncia la creación de un periódico órgano del partido en nuestra capital.

### Por los Reyes Católicos

Esta mañana a las diez se celebrará una solemne Misa funeral como aniversario de la muerte de los Reyes Católicos.

El Cabildo Catedral, agradecido a sus gloriosos fundadores, dedica este piadoso recuerdo todos los años a la memoria de aquellos insignes Monarcas; y lo hace también en nombre del pueblo de Almería al que ellos, rescataron de la barbarie musulmana con su triunfal y pacífica conquista.

### De Aviación

Ayer mañana llegó a nuestra capital don Ernesto Navarro, secretario de la Dirección General de Aeronáutica, a quien visitamos en su oficina.

Visitó el aeródromo de la Cañada y Alquízar, no pudiendo volar a causa de la niebla.

### Hoy saldrá para Madrid

De retorno de Sudamérica arribó ayer en nuestro puerto el trasatlántico español «Uruguay».

Dejó carga general y pasajeros zarpando poco después con rumbo a Barcelona en donde rendirá viaje.

### Los que viajan

A fin de pasar una corta temporada entre sus familiares, ha salido con dirección a sus vastas posesiones de Pinospuentes (Granada), el empleado del Monte de Piedad don Antonio Giménez, nuestro querido amigo.

### Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:

Presión media del día . . . . .	775'6
Temperatura máxima . . . . .	14'9
Idem mínima . . . . .	11'8
Idem media . . . . .	13'3
Idem máxima al Sol . . . . .	00'0
Humedad relativa media . . . . .	64
Evaporación en 24 horas . . . . .	2'0
Lluvia en 24 horas . . . . .	0'0
Viento dominante . . . . .	N.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	4'0
Nubosidad . . . . .	Casi cubierto

Nota del Observatorio Central.—Estado general atmosférico del día 19 de enero de 1932 a siete horas: En el Pacífico, al occidente de Alaska, se halla una borrasca; otra, de menor importancia, existe en la región de los Grandes Lagos, y adquiere importancia la del Atlántico Norte.

Al Sur del paralelo 45 aparecen varios núcleos de presiones altas; las más importantes están: una en los Estados Unidos; otra al Sur de Terranova, y una tercera al Sur del Continente europeo.

El centro borrascoso del Atlántico está al Sur de Islandia, y produce mal tiempo en las Islas Británicas y Países Bajos.

En el Continente europeo son abundantes las nieblas.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 20° en Huelva y la mínima de hoy ha sido de 2° bajo cero en Palencia, Logroño, Avila, Valladolid y Pamplona.

En Santa Cruz de Tenerife la máxima de ayer fué de 21° y la mínima de hoy ha sido de 15°.

En Madrid la máxima de ayer fué de 11° y la mínima de hoy ha sido de 1°.

Tiempo probable hasta el día 19 de Enero de 1932 a las siete horas: Cantabria y Galicia: Tendencia a empeorar.

Resto de España: Vientos flojos y ligeras lluvias y nieblas.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Tiempo favorable para que se formen nieblas.

Navegación marítima: Habrá marea en el Cantábrico.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

#### ESCÁNDALOS A GRANDEL

Se pide la justificación de los doce mil duros concedidos al Gobierno para obras y jornales.—Los empleados y obreros municipales no han cobrado la mensualidad de Diciembre. La cuestión del paro de los trabajadores.—Los concejales socialistas abucheados por los obreros.

Bajo la presidencia del alcalde señor del Olmo, se reunió ayer la Corporación Municipal en segunda convocatoria.

Asistieron los señores Villegas Murcia, García Cruz, Sánchez Moncada, Torres Fuentes, López Pintor, Pérez Martín, Vázquez Maldonado, Callejón López, Ortiz Estrella, Salaberry Martín, Pérez Mota, Torres Mullor, Miras Capel, García Alonso, Alemán Illán y Santisteban Rueda.

#### El acta de los presupuestos

El secretario accidental, señor Jiménez González, da lectura al acta de las sesiones extraordinarias en las que se discutió el presupuesto.

El señor Miras Capel hace observar que en el acta no aparecen las manifestaciones del señor Galvez Salinas, que preguntó si las ordenanzas para el cobro del impuesto sobre las habas y lentejas estaban en igual forma que años anteriores, y al que se le contestó que sí.

Intervienen en la discusión los señores Vázquez Maldonado y Villegas, y queda aprobada el acta, haciéndose constar las manifestaciones del señor Miras.

#### Acta de la sesión anterior

Se da lectura al acta de la sesión anterior que se aprueba después de hacer constar el señor Torres Mullor que él no asistió aunque figura su nombre entre los asistentes.

(Entrán en el salón los señores Pérez Almansa y Bustos González).

#### Orden del día

Seguidamente se pasa a dar cuenta de los siguientes asuntos, que figuran en el orden del día.

Sobre la mesa.—Oficio del Patronato Nacional del Turismo remitiendo bases para conciertos económicos con Diputaciones y Ayuntamientos.

Se pasa a la Comisión de Hacienda. De nuevo despacho.—Oficio del practicante desinfectador proponiendo se provea de ropa y calzado adecuado al personal del Parque.

A propuesta del señor Villegas se autoriza al alcalde.

Oficio del Inspector de P. Urbana proponiendo la adquisición de útiles para la P. Urbana.

Se pasa a la Comisión de Ornato. Oficio del Cronista de la Ciudad solicitando la suma de 400 pesetas para editar una obra.

Se propone pase a informe de la Comisión de Instrucción Pública.

El señor Vázquez Maldonado se declara partidario de que se concedan las 400 pesetas para editar la Historia de Almería.

(Abandona el salón el señor Torres Fuentes).

Se acuerda conforme a la primera propuesta.

Presupuesto del señor Arquitecto de obras en la escuela mixta de las Cuevas de los Medinas.

El señor García Cruz declara que el local es insuficiente.

Se aprueba el presupuesto.

Expediente de concesión de quinientos a instancia de don Pedro Vitoria Martínez.

Queda aprobado el expediente.

Escrito de don Luis Guerrero García solicitando se le declare vecino de esta capital.

De conformidad.

Informe del Arquitecto en escrito de don Francisco López que solicita instalar un anuncio sobre cristal.

Se aprueba el informe que es favorable a la solicitud.

Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia.

Se refieren los primeros a licencias de obras y se aprueban.

Los informes de la Comisión de aguas son relativos a obras y gastos en la fuente de la ciudad. Se aprueban.

Los de Beneficencia se refieren a suministros a la farmacia municipal y también se aprueban.

#### Un asunto a destiempo y un escándalo

Con motivo de una moción de la Comisión de cementerios en la que se propone la realización de varias obras, entre ellas, la desaparición de signos exteriores en las sepulturas, desaparición de la tapia que divide el cementerio católico del civil y otras, el señor Villegas se opone a que recaiga acuerdo, por estimar que el asunto no venía en el orden del día y se trata de imponer por sorpresa y quizás con abuso de la fuerza en las tendencias políticas y religiosas.

tanto que socialistas y republicanos tienen abandonados los trascendentes problemas del trabajo y el hambre de los obreros. El público que vade el salón ovaciona al señor Villegas y se dan mueras a los socialistas. El escándalo es mayúsculo y el alcalde logra a duras penas restablecer el orden agitando la campanilla.

Por último queda la moción sobre la mesa.

Instancia del practicante señor solicitando ampliación de licencia.

Se acuerda ampliarle la licencia un mes.

Acta de deslinde del camino conduce a la fuente.

Se aprueba el acta.

Se da cuenta de varias solicitudes de matronas para que se les nombre con carácter interino de la Beneficencia municipal.

Quedan sobre la mesa.

De Instrucción pública y de aguas . . . . .

Dada lectura a una moción de Comisión de Instrucción pública, sobre adquisición de material para escuelas graduadas que se han creado el señor Vázquez Maldonado define la moción haciendo resaltar la cultura del pueblo.

Se extiende en consideraciones sobre la necesidad de que se cultive inteligencia que Dios ha puesto en el hombre. El público protesta ruidosamente, y el señor Vázquez vuelve a hablar de la necesidad de dar cultura al pueblo.

Propone el señor Vázquez se invite al ministro de Agricultura para que asista a la inauguración de la escuela de la carretera de Granada. Propone se dé el nombre del poeta Villaspesa a la escuela graduada de niños y de móm y Cajas a la de párvulos.

Se acuerda de conformidad.

Se da cuenta de una comunicación de la Delegación de Hacienda aprobando el presupuesto de 1932 sin perjuicio de las resoluciones que pueda recaer en los recursos presentados.

La Corporación queda enterada.

Se da cuenta de una moción de Comisión de responsabilidades en que propone se exijan las que pudieran derivarse de la adjudicación de obras en la fuente de la ciudad, en el año de 1930 a don Eduardo López Londoño. La responsabilidad se hace extensiva en la moción al tribunal que adjudicó las obras, a la Comisión permanente, al notario que actuó y al ingeniero de aguas.

Se acuerda así.

Después del orden del día

Terminado el orden del día el señor García Cruz se ocupa del abastecimiento de aguas a la barriada de Villegas y se acuerda pase a estudio de la Comisión de aguas.

El señor Villegas hace uso de la palabra y pide en primer lugar que se proceda al traslado de los locales donde están instalados los Juzgados, porque se están pagando dos alquileres, aquellas oficinas están indecorosamente instaladas.

Se ocupa también del pago a los funcionarios, lamentando que el día 7 de enero aun no se haya abonado mes de diciembre que siempre se cobra adelantado por Pascuas.

Propone que la intervención que tiene Fuerzas Motrices del Valle de Lecrin en la cobranza se haga efectiva en la segunda quincena, para que empleados y obreros cobren en los cinco primeros días del mes.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.

Se acuerda así.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

## Doña Consolación Pérez Carretero

Que falleció el día 15 de los corrientes, en la Villa de Oñanes, a los 73 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

### R. I. P.

Su hermana, doña Francisca, sobrinos y demás parientes,

AL PARTICIPAR a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

Continúa en la primera columna de la tercera plana



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

### En Bilbao se producen graves incidentes y resultan varios muertos y numerosos heridos

**Se inician los sucesos a la salida de un mitin tradicionalista**

Bilbao, 18.—Ayer se celebró en el frontón Escalduna, un mitin tradicionalista, que transcurrió dentro del mayor orden y al que asistieron unas o ho mil personas.

Hablaron los señores Oreja, Beunza y la señorita Pastor. Los asistentes ocuparon hasta el cajado del frontón quedando varios centenares de personas sin poder asistir.

Durante el acto los nacionalistas dieron vivas a Euzkadi y al terminarse el mitin algunos grupos de elementos extremistas insultaron a los asistentes dando vivas al comunismo y al socialismo.

También dieron mueras a la Guardia civil.

#### Un grupo de tradicionalistas copado por los extremistas, se defiende

En la calle del Arenal, un grupo formado por doce tradicionalistas, se vio rodeado por unos trescientos extremistas que pretendieron lincharles.

Los tradicionalistas se defendieron, originándose una colisión en la que resultaron tres muertos y nueve heridos, todos ellos comunistas.

Los tradicionalistas desaparecieron rápidamente.

Una bala alcanzó al guardia de Seguridad, Vicente García.

A raíz de este suceso cuando ya se iba restableciendo la tranquilidad, un grupo de republicanos agredió a don Manuel Laredo acusándole de ser uno de los que habían disparado.

El Círculo Republicano puso la bandera a media asta.

#### Se intenta asaltar el Centro Tradicionalista

Los tradicionalistas se refugiaron en su círculo, mientras los grupos recorrían las calles entonando la Internacional.

Rodearon los grupos el edificio con propósito de asaltarlo; pero rápidamente acudieron fuerzas de la guardia de Seguridad que impidieron el asalto, desarrollándose nuevas colisiones entre los grupos y los guardias.

#### Actúa el Juzgado

El Juzgado comenzó rápidamente a actuar, ordenando el traslado de los cadáveres al depósito e instruyendo otras diligencias.

#### Intento de asalto a "La Gaceta del Norte".—Los asaltantes hieren de un balazo al portero

A las dos de la tarde se presentaron numerosos individuos en la redacción del periódico «La Gaceta del Norte» intentando penetrar en el interior; pero el portero José Arenza se opuso recibiendo entonces un tiro que le atravesó la tetilla izquierda saliéndole el proyectil por el brazo.

Los agresores huyeron dejando abandonado un bidón de gasolina con el que intentaban incendiar el periódico.

#### Se acuerda declarar la huelga por 24 horas

En el Círculo Republicano, se celebró una reunión en la que se adoptó el acuerdo de que a las seis de la mañana de hoy lunes, se declarará la huelga general por 24 horas como protesta por los sucesos de la mañana.

#### Manifestaciones.—Nuevo intento de asalto al Círculo tradicionalista

Después de la reunión en el Círculo Republicano, se formaron dos manifestaciones; una de ellas marchó al paseo del Arenal, donde se hicieron varios disparos sin que ocurrieran desgracias personales.

Otra de las manifestaciones marchó al Círculo Tradicionalista, cercando el edificio.

Un grupo arrojó piedras sobre la redacción del periódico «Euzkadi» rompiendo los cristales.

#### Las fuerzas del Ejército intervienen y disparan

En vista de la persistencia de intento de asaltar el Círculo tradicionalista, el gobernador dió orden para que una compañía de Infantería del Ejército, se situara en las proximidades del edificio.

Los soldados fueron recibidos por el público con aplausos.

A las diez de la noche la Compañía del Ejército se vió obligada a hacer una descarga al aire, con el fin de dispersar a los grupos que a las once trataban de asaltar el

#### Sale la Guardia civil

Ante la gravedad de la situación salió la Guardia civil, que fué acogida con silbidos.

Las fuerzas de la Benemérita dieron varias cargas y dispararon al aire para dominar la situación frente al Círculo.

No obstante, los grupos insistían en asaltar el local originándose colisiones, nuevas cargas y numerosos disparos.

Resultó herido el guardia de Seguridad Sigfrido Franco, al que se trasladó al Hospital.

#### Un cabo herido de cuatro balazos

Cuando el cabo de Seguridad, Genaro Tapia, salía del Hospital de recoger el parte facultativo del guardia herido frente al Círculo tradicionalista, recibió cuatro balazos quedando en estado gravísimo.

#### Los grupos se opoderan de bidones de gasolina

A las ocho de la noche un grupo penetró en un garage apoderándose de varios bidones de gasolina.

#### Se intenta incendiar el convento de las Reparadoras

Los grupos que se habían hecho con los bidones de gasolina, marcharon al convento de religiosas Reparadoras, tratando de romper las puertas.

Como no lograron el intento rociaron las maderas con gasolina prendiéndoles fuego.

Entonces desde el interior del convento se hicieron varios disparos resultando heridos Enrique Jones y Saturnino Enciso. Ambos presentan las heridas en la cabeza.

Al caer los heridos, la calle quedó desierta acudiendo la fuerza pública que impidió se formaran nuevos grupos.

A última hora se envió un retén de la Guardia civil en previsión de un nuevo intento de asalto al convento.

#### El Subsecretario de Gobernación confirma los sucesos de Bilbao

Madrid, 18.—El Subsecretario de Gobernación ha confirmado a los periodistas haberse desarrollado san grientos sucesos en Bilbao.

Añadió que se había ordenado fueran reprimidas con toda energía las actividades de los enemigos de la República.

#### Paro general

Bilbao, 18.—En vista de los acontecimientos, y cuando se esperaba que empezaría la tranquilidad, las sociedades obreras han declarado el paro general en toda la provincia.

Han parado todos los gremios; incluso han cerrado los estancos.

#### Asalto a varios edificios en los que queman los muebles

Una vez decretado el paro general se reunieron varios grupos, y sin que fuerza alguna pudiera impedirlo se dirigieron al edificio que ocupa la unión de estudiantes católicos asaltando la casa.

Otro grupo marchó a la Federación de padres de familia ejecutando otro asalto.

Los muebles de ambas sociedades fueron sacados a la calle, haciendo con ellos una gran hoguera.

Cuando llegó la fuerza, los grupos asaltantes huyeron.

#### En los centros oficiales de enseñanza.—Coacciones

Muchos escolares hicieron causa común con los revoltosos.

Los alumnos del Instituto no quisieron secundar la huelga; pero varios grupos ejercieron coacciones obligando al director a cerrar las clases.

Los obreros, pistola en mano, tirotearon la librería de Montiano.

Una de las balas entró en el café del Boulevard, que en aquella ocasión se hallaba concurridísimo, con la suerte de no herir nadie.

Se pidió auxilio, acudiendo la Guardia civil, que fué impotente para disolver el grupo.

En vista del cariz de la situación el gobernador reunió a las autoridades, acordando la libertad de los comunistas Leandro Carro y Asensio Bueno, que habían sido encarcelados a consecuencia de la última huelga.

#### Los detenidos se unen a los huelguistas y celebran un mitin

Una vez puestos en libertad, los detenidos se unieron a los manifestantes recorriendo las calles de la población gritando, llevando banderas rojas, y exhibiendo a los detenidos en triunfo, sin que interviniera la fuerza.

Poco después celebraron un mitin, en el que intervinieron oradores que pronunciaron discursos exaltados.

Solicitaron sensatez para poder combatir con éxito a la burguesía, a la benemérita y al clero.

A la salida del mitin se disolvieron los manifestantes, sin más incidentes.

#### Colisión con obreros.—Resulta un muerto y varios heridos

A la salida del mitin chocaron los comunistas con un grupo de obreros y como éstos no se prestaran a las coacciones se originó una colisión, en la que los comunistas dispararon contra los obreros porque éstos llevaban sacos de sosa.

Resultó un muerto de un balazo en la cabeza y varios heridos de pedradas.

#### La policía practica registros en centros católicos

Por la autoridad competente se ordenó un registro en varias casas particulares y la Policía además de esto practicó uno minucioso en el centro de la asociación de Los Luises y otro en el convento de las Reparadoras, con resultado negativo.

#### Para el entierro de las víctimas se organiza una manifestación

A media tarde, para celebrar el entierro de las víctimas, se organizó una imponente manifestación compuesta de treinta mil obreros que se congregaron en la Plaza de Zababuru.

Asistieron también al acto fúnebre todas las autoridades.

#### Un bando del gobernador

El Gobernador civil ha publicado un bando, pidiendo sensatez y recomendando que la gente se retire temprano.

A pesar de haber quedado suspendida la llegada de trenes, se han formado varios, en los pueblos cercanos para conducir a la capital cincuenta mil obreros de toda la provincia.

#### En la Provincia

##### Orador exaltado.—Un capitán dispara contra él y es perseguido por la multitud

Bilbao, 18.—Se reciben noticias de Saturce dando cuenta que a las cuatro y media de la tarde, organizaron las distintas sociedades obreras un mitin para protestar de los sucesos de Bilbao.

##### En el kiosco de la música instalado en la plaza Principal hizo uso de la palabra un orador espontáneo en términos violentísimos excitando al público.

Con este motivo se armó un gran revuelo.

Un capitán, que solo se sabe que se llama Alfredo hizo varios disparos al aire protestando de las afirmaciones del orador.

De momento cundió la alarma, pero el público se rehizo persiguiendo al capitán, el cual tuvo que refugiarse en su casa, desde donde hizo más de treinta disparos contestando los revoltosos con otros tantos.

#### Incendian la iglesia

Después intentaron asaltar la casa y no pudiendo conseguirlo se dirigieron a un surtidor de gasolina donde llenaron varios bidones.

Cargados con el combustible marcharon a la iglesia parroquial de San Jorge.

Varios del grupo entraron por una de las ventas llegando hasta el altar mayor rociándolo con gasolina y prendiendo fuego.

Telegráficamente se comunicó la noticia saliendo de aquí a toda prisa una sección de bomberos y fuerzas de la Guardia civil.

#### La huelga en Bilbao

El señor Esplá amplió noticias sobre la huelga de Bilbao diciendo que se terminaría a las seis de la mañana.

Agregó que podía afirmar, que solo habían resultado tres muertos y un herido grave.

Los últimos sucesos de hoy los habían producido una turba de chiquillos.

Dijo también el Subsecretario, que en contrapeso a estas noticias desagradables, podía dar otra agradable, como era la llegada del señor Alcaá Zamora, el cual se muestra contentísimo de su viaje a Alicante.

#### Detalles sobre la huelga general en Valencia y la provincia

El señor Esplá confirmó también que según estaba anunciado se declaró la huelga general en Valencia; pero que era poco intensa pues no habían dejado de trabajar algunos gremios, entre ellos, los obreros de La Siderúrgica.

En el pueblo de Sagunto se sucedieron varios incidentes.

Los huelguistas cortaron las comunicaciones.

Manifestó por último que desde Valencia se habían enviado a dicho pueblo dos camiones con fuerzas de la Benemérita.

#### Informes del Subsecretario de Gobernación

##### Sobre los sucesos de Bilbao.—Más de treinta detenidos

Madrid, 18 10 noche. Los periodistas acudieron al ministerio de Gobernación para adquirir noticias sobre los sucesos de Bilbao.

Fueron recibidos por el Subsecretario el cual manifestó que la huelga general transcurría normalmente y solo se habían sucedido algunos pequeños incidentes.

Añadió que tenía noticias del señor Calviño el cual había sido enviado para depurar los hechos, habiéndole transmitido, que aún no puede concretarlos, pues solo tenía referencias de primeras impresiones respecto al entierro de las víctimas.

—El señor Calviño—dijo el subsecretario—lleva órdenes y procederá con toda energía contra los promotores de los incidentes.

#### Noticias sobre el asalto al convento de las Reparadoras, a la residencia de los Jesuitas y al centro de los Luises

Según las noticias que tenía el Subsecretario de Gobernación, la policía ha observado huellas de fogonazos en el zaguán del convento de las Reparadoras, donde se recogieron también algunos proyectiles, no pudiendo precisar si los disparos se hicieron desde dentro, o fuera del convento.

También han sido cuidadosamente registradas la residencia de los jesuitas y el domicilio de la asociación de los Luises, siendo detenidos seis individuos ajenos a aquella comunidad.

Hasta ahora pasan de treinta las detenciones habiéndose practicado hoy más de quince.

#### Últimas noticias del ministerio de Gobernación

Madrid, 18 12 noche. A última hora manifestó el Subsecretario de Gobernación señor Esplá que en Barcelona se había declarado la huelga de los ramos textil y fabril, la cual alcanza a 20.000 obreros, pero que transcurría pacíficamente y esperaba que durante la tarde se resolvería completamente.

#### Salieron después del Consejo los ministros de Trabajo y Obras Públicas, que preguntados sobre la situación de Bilbao, dijeron que el conflicto se podía dar por terminado y esperaban que no se reproducirían los sucesos.

El ministro de Gobernación dijo a la salida del Consejo que carecía de nuevas noticias sobre los sucesos de Bilbao.

#### Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada a la Prensa del Consejo dice lo siguiente:

**AGRICULTURA:** El ministro continuó informando al Consejo sobre la Reforma Agraria.

**GUERRA:** Se aprobaron varios expedientes de contratación de obras y de personal de las mismas.

**ESTADO:** El ministro cambió impresiones sobre la reunión del próximo consejo de naciones en el que se tratará del desarme.

**HACIENDA:** Se aprobó un decreto sobre la distribución de fondos del mes.

También quedó aprobado el proyecto de ley sobre organización del patrimonio que perteneció a la corona y otro acerca del inventario y legitimación de ciertos terrenos en Ceuta y Melilla.

#### Unos ladrones sorprendidos la emprenden a tiros contra un sereno y dos individuos

Madrid, 18.—Durante esta madrugada se dirigían a la colonia de Nuevo Matadero, los camareros hermanos Francisco y Vicente García acompañados de otro amigo llamado Julio Muñoz.

Al llegar frente a un almacén de embutidos que hay cerca del Matadero, vieron salir cautelosamente a siete individuos.

Como sospecharan que se trataba de un robo, avisaron al sereno que era un sobrino de Julio llamado Francisco.

Este tocó el pito para que acudiera la Benemérita, y entonces los atracadores dispararon sobre el grupo hasta veinte tiros.

Resultó muerto el llamado Francisco, joven de 17 años que recibió tres balazos en el pecho.

También resultó herido Vicente García.

El dueño de la fábrica de embutidos, echó de menos setecientos pesetas.

El suceso es análogo al ocurrido días pasados en el Barrio de China, y se supone que los autores de robo sean los mismos.

#### Consejo de ministros

##### Manifestaciones a la entrada

##### Los sucesos de Bilbao

Madrid, 18.—12 noche. A las seis de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Al llegar el ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas, que según le había comunicado el gobernador de Bilbao, se verificó el entierro de las víctimas de ayer, sin que ocurrieran incidentes.

Añadió que se dieron órdenes de registrar los domicilios de los promotores de los sucesos, habiéndose practicado algunas detenciones.

##### El señor Prieto

El ministro de Obras Públicas dijo a los periodistas, que según sus noticias, podía confirmar el incendio ocurrido en la Iglesia de Santurce; pero que se había podido dominar.

Añadió que después surgieron algunas colisiones entre los elementos extremistas cruzándose algunos tiros, resultando dos heridos, entre ellos un socialista.

##### El señor Zulueta

A las ocho y cuarto salió del Consejo el ministro de Estado, señor Zulueta, diciendo a los periodistas que abandonaba el Consejo por que tenía que ir a cenar a la legación japonesa.

Añadió que en la reunión ministerial había hablado de su actuación en la Sociedad de las Naciones, porque el miércoles marcharía a Ginebra.

##### Termina el Consejo.—Manifestaciones a la salida

A las diez de la noche terminó el Consejo, saliendo primero el ministro de Inst acción señor De los Ríos.

Interrogado por los periodistas manifestó que en la reunión había carecido de tiempo para tratar de la situación estudiantil, contra su deseo, pues éste asunto lo consideraba muy interesante.

#### Existen ciertos elementos—dijo el señor de los Ríos—que pretenden alzapumar a los escolares, dándoles noticias falsas y tergiversadas; pero mañana se arreglará el asunto y los estudiantes entrarán en clase en las universidades de Madrid y Santiago.

Existen ciertos elementos—dijo el señor de los Ríos—que pretenden alzapumar a los escolares, dándoles noticias falsas y tergiversadas; pero mañana se arreglará el asunto y los estudiantes entrarán en clase en las universidades de Madrid y Santiago.

#### Noticias militares

A presentarse Debe presentarse en la Comandancia militar de esta plaza de 10 a 12 de la mañana, el comandante de Intendencia retirado don Luis Galera Yebes para enterarle de un asunto de interés.

#### LEA V. TODOS LOS DIAS

«LA INDEPENDENCIA»



**Vapores Correos franceses**  
de la Société Generale de Transport Maritimes  
a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

**ALSINA, MENDOZA, FLORIDA y CAMPANA**  
Saldrá de Almería el día 1 de Febrero de 1932, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.  
Saldrá de Almería el día 22 de Febrero de 1932, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA { De 10 años cumplidos un entero 527.50 Includo impuestos  
De 2 a 10 sin cumplir un medio 267.50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje quince días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

Todos los meses una salida de buque directo a Marsella  
Aviso importante.—Para obtener plazas en estos vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.  
Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ S. en C.—Avenida de la República, 69.—Almería y Cortina del Muelle, 21 y 24.



Ecos del Oasis

### Ondas sin hache

El conde de Romanones es un traveso impenitente de la política, y vaya ante todo por delante mi renuncia a la paternidad del descubrimiento. El hecho es que nadie osará contradecirme en este punto, tan generalizado como la fama de hacendista de don Lada.

Seguramente, de vivir el conde en Italia, hace tiempo que el «duce» habría perdido la imperturbabilidad del gesto al tener que afrontar unas cuantas escaramuzas de nuestro popular guerrillero político. La más inocente de sus maniobras es motivo más que suficiente para que merezca figurar en primera línea en las novelas picarescas de Quevedo o Hurtado de Mendoza.

Todos sabemos ya de memoria el saladísimo capítulo de esa obra que al quien debe estar escribiendo—tal vez el doctor Albiñana,—que se titulará, «La incubadora, la niña y el cordero», con prólogo de Marañón y epílogo todavía huérfano (¡ay!) de padre y madre.

En ese capítulo, denominado, «De cómo el conde sacó a la niña de la incubadora y se la entregó al ama seca en la clínica de Marañón», y en el siguiente, titulado, «Del discreto y educado coluquio que sostuvo el conde con una marquesa en Viana del Bollo», pueden admirarse hasta el desencajamiento, los poderosos recursos del conde para manejar los muñecos de maese Pedro y la variedad de la concurrencia.

Pero, he aquí lector, que cuando la niña empieza a entrar en la edad del pavo antes de tiempo, y el público le pide gracias, ya que no justicia, porque están cesantes los verdugos, se corre de baba y el conde la recrimina con un fúnebre cuento estadístico, capaz de helar el tierno corazón del angelito, frío y mustio como los ríos de Tapia, medroso y espantante como las fauces de Azaña.

Se le ha ocurrido al buen conde relatarle a la niña el número de enteros católicos y laicos que han tenido lugar desde su advenimiento al mundo de los trabajadores parados; y pretende asustarla diciéndole que han sido enterrados canónicamente cerca de ocho mil católicos, contra ciento y pico laicos, con lo que la niña en vez de asustarse, berreó maliciosamente: «Eres un idiota, conde; precisamente es eso lo que yo quiero, que los entierren a todos los cavernícolas y no me quede uno.»

El conde se quedó de una pieza. Era la primera vez que fallaba el golpe, y se retiró murmurando: «¡Primo, hemos hecho el primo!»

El método Ollendorf que a tantos estadistas tiene educados, nos demuestra que el señor Casares es un nuevo alumno de la colección, como se verá por lo que sigue:

Los periodistas le preguntaron: «¿Es cierto que en Bilbao se han producido graves sucesos, con muertos y heridos?»  
—Sí, pero don Niceto vuelve contentísimo de Alicante—replicó Casares.  
¡Eh!, ¿qué tal?

ABEN-FARAT

### Dr. José Esteban Navarro

Especialista en enfermedades de OIDO, NARIZ y GARGANTA  
OTORINOLARINGÓLOGO DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta de la 1 y de 4 a 6.—Teléfono, 1-9 6  
BOULEVARD, 61.

«La Reguladora»

### Cooperativa de Funcionarios Públicos de Almería

Suministro de carbones

Hasta el 31 del mes actual se admiten proposiciones con arreglo al pliego de condiciones, que puede examinarse todos los días laborables de 9 a 13 y de 15 a 19 horas en el domicilio social, Blasco Ibáñez (antes Obispo Orbera número 35), debiendo abonar el importe de este anuncio el concesionario.

### PROVINCIAS

#### Unos desconocidos disparan contra un comunista matándole

Sevilla, 18.—Encontrándose en el centro comunista, situado en una zapatería, el presidente del Comité rojo, José Sánchez Durán, pasaron unos desconocidos y cuando le tuvieron a su alcance, dispararon sobre él varios tiros, matándole.

Han sido detenidos el conserje del centro y otro afiliado, como testigos de la agresión.

No contentos con robarle lo hieren

A la una de la tarde, en el Prado, un desconocido agredió al transeunte Antonio Barba, al mismo tiempo que amenazándole con una pistola le exigió el dinero que llevaba.

El agredido no tenía más que dos pesetas que entregó y los atacadores lo apalearon resultando con la fractura del cúbito izquierdo.

La huelga general en Valencia.—Detención de comunistas y una señorita

Valencia, 18.—Se ha reanudado el trabajo por los obreros panaderos.

La huelga general declarada, no afecta a todos los oficios.  
La policía ha practicado varias



## PRODUCTOS SANATORIUM

Nueva medicación natural

(SERIE TERAPEUTICA)  
Fórmulas del Rvdo. Dr. J. García Meca

Contra el artrismo, dermatosis, obesidad y demás dolencias de etiología tímica

Depurativo **SANATORIUM**  
Para corregir el estreñimiento y sus causas.

Purgante **SANATORIUM**  
Para combatir las afecciones gástricas.

Eupéptico **SANATORIUM**  
Reconstituyente poderoso en todos los periodos de tuberculosis.

Regenerador **SANATORIUM**  
Contra la anemia, clorosis y trastornos propios de la mujer.

Pildoras ferruginosas **SANATORIUM**

De venta en Farmacias y Centros de Específicos al por mayor.

Laboratorios  
Productos-Sanatorium  
Calle del Call, núm. 20 y 22  
BARCELONA

detenciones de comunistas, a los que encontró armas y bombas. También ha sido detenida una señorita que llevaba un pistólón. Intentan asaltar un convento e incendiar una Iglesia

En el pueblo de Mazarruche, intentaron los huelguistas efectuar el asalto a un convento y después provistos de latas de gasolina pretendieron incendiar la iglesia. El sereno que prestaba servicio en los alrededores pudo evitar los desmanes, dando la voz de alarma. Los incendiarios se abalanzaron contra él, ocasionándole varias lesiones.

En la Provincia.—Los huelguistas desarman a una pareja de carabinieri

Noticias de Sagunto dicen que un grupo de huelguistas sorprendieron a una pareja de carabinieri desarmándolos e infringiendo a uno de ellos una herida de gravedad. Con motivo del corte de comunicaciones, se carece de pormenores.

### EL MEJOR CAFÉ

PUERTO RICO, CARACOLLO Y MOKA TOSTADO DIARIAMENTE LO ENCONTRAREIS EN CASA

JOSE ABAD NOVIS  
Castelar, 5 (esquina Glorieta de San Pedro)

### DE HACIENDA

Libramientos  
Por la Tesorería-Contaduría de Hacienda se han puesto al pago los libramientos a favor de los señores siguientes:  
Don José Rodríguez, señor Jefe de Telégrafos, señor Administrador de Correos, don Andrés López Prior, don Luis Gómez Cremade, don Leonardo H. Ginson, don Francisco García Galindo don Juan Mateo López y señor Administrador de la estación provincial.

### Noticias

Registro civil  
En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:  
Distrito de San Sebastián.—No se hicieron inscripciones.  
Distrito de la Audiencia.—Nacimientos: Luis Vizcaino Pérez, Andrés Sánchez Berenguer y María Aguilar Molina.  
Defunciones: José Lara Rodríguez, Enrique Fernández Moreno, Manuel López Fernández e Isabel García Cortés.  
Matrimonios: Ninguno.

Ama de cría  
Se ofrece para leche entera. Razón: Cerrillo de la Libertad, Ana Cazorla González, viuda de 23 años. Contra el presupuesto

Por la Sección Provincial de Presupuestos se ha remitido al Ayuntamiento para su informe el recurso presentado por don Francisco Rubira Cezo, contra el presupuesto municipal para el año 1932.

Reclamación  
Por don Tomás Zárate Arroyuelo, en representación de la sociedad «Riegos Asfálticos S. A.», se ha reclamado del Ayuntamiento la consignación de un crédito de 35.053'31 pesetas a favor de dicha sociedad.

### BENGALAS

(Apuntes para un álbum)  
No es precisamente en la calle donde ha de resolverse el problema del feminismo.  
Es en casa, en el hogar donde deben ofrecerse las soluciones.  
Es más: el feminismo tiene su acertado encauzamiento en la recta justicia del masculinismo.  
¡Cuántas y cuántas mujeres se ven explotadas en comercios, fábricas y



## CAFÉS Nayto

Avenida de la República, 4-Almería  
Teléfono, 1-8-0

Dr. Eduardo Pérez L. Echeverría  
de la Casa de Socorro municipal, Sanatorio de la Consolación y del dispensario del distrito del Centro de Madrid  
EDUARDO UPÉREZ, 7. ALMERIA. ENFERMEDADES DE LA MUJER. PARTOS  
Consulta de 3 a 6.



Reparaciones, abonos, piezas de recambio, accesorios para todas marcas de escribir. Presupuestos gratis.

Máquinas de ocasión desde 300 pesetas  
**JACOBO BLASCO BLASCO**  
CAPITÁN GALAN, 41.—ALMERIA.

oficinas; alejadas del hogar que debiera ser sitio!  
¿Por qué tuvieron que dejar su casa?  
¿Por qué se vieron obligadas a abandonar su hogar?  
¿Por qué, sociólogos ultramodernistas, por qué?  
Ah, bien fácil es comprenderlo. Salid a la calle a la hora en que esas mujeres dejan su trabajo; apostaos en cualquiera de las aceras de la ciudad, y cuando se enfrentan con vosotros, detenidas, paradas un momento y preguntadas que por qué no están en el hogar, que por qué no se encuentran en su casa.  
Ya veréis cómo a sus labios asoma la dramática verdad del feminismo.  
Veréis cómo sin grandes rodeos os brindan la clave de su tragedia.  
He tenido que ponerme a trabajar, os dirá alguna, porque mi padre gana poco; voy al taller, os dirán otras, porque mis hermanos no ganan lo suficiente.  
Y si se expresarán muchas; y así os hablarán casi todas.  
Si el trabajo del hombre estuviera cristianamente, cristianamente retribuido! Fémina no tendría que echarse a la calle a ganar el pan, exponiéndose a graves peligros ni descender de su hogar que para ella debiera ser altar y trono...

ANTONIO DE LLANOS

concierto del Trío de Radio Barcelona. Programa del Radioyente.  
19.30: Cotizaciones de mercancías.  
20.30: Apertura de la Estación. Curso superior de inglés con asistencia de alumnos ante el micrófono, dado por las Escuelas Masse a cargo de la profesora nativa misa Kinder.  
21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Servicio meteorológico de Cataluña, Cierre del Bolsín.  
21.05: Retransmisión parcial de la ópera que representará en el Gran Teatro del Liceo.  
20.00: Cierre de la Estación.  
MADRID.  
22.00: Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.  
Información de la sesión del Congreso de los Diputados.  
Selección de las óperas «Hernani» de Varol, y «Cavalleria Pasticana» de Mascagni.  
24.00: Campanadas de Gobernación. Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio.  
0.30: Cierre de la Estación.

### DR. RAFAEL ARAEZ

OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
CONSULTA:  
de 10 a 12 y de 3 a 6  
Paseo del Príncipe, núm. 73, principal

### CENTROS BENEFICOS

Servicios médicos  
Personal de guardia para hoy en los Centros benéficos:  
Hospital Provincial  
Médico, don Victoriano Lucas.  
Practicante, don Rafael Lara.  
Matrona, doña Trinidad López.  
Casa de Socorro  
Médico, don Eduardo Pérez.  
Practicante, don Francisco Márquez  
Servicios de guardia de los facultativos en el Hospital Provincial  
De once a trece y media, don José Soriano Romera.  
De trece y media a dieciséis, don José Alférez Lirola.  
De dieciséis a dieciocho y media, don Victoriano Lucas.  
De dieciocho y media a veintidós, don José Velasco Angulo.



## ESTÓMAGO

Enfermos del ESTÓMAGO  
después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso  
**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)  
Ensáyese un frasco y se notará pronto que el estómago come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.  
Venta: Farmacias, droguerías y papelerías.

## - Lázaro Salas -

SUSTITUTO DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD  
PLAZA DE CAREAGA, 6.—ALMERIA  
Se tramitan OPERACIONES sobre FINCAS y derechos. Especialidad en arreglo de titulaciones defectuosas, y en TESTAMENTARIAS  
Expedientes posesorios; de dominio y de liberación y cancelación de gravámenes.  
Absoluta reserva.—Actividad y economía en los encargos

VIENE DE LA PRIMERA PLANA

co de los que integran la Corporación especialmente el socialista, se ocupe de un trascendental problema, mientras los religiosos los tratan con un sectarismo implacable, con el sistema del «rágala».

Propone que, sin pérdida de tiempo, se reúna la Corporación en privado o se nombre una comisión de iniciativas para activar sin dilación las obras en las que puedan tener trabajo los obreros parados, dentro del presupuesto nuevo incluso excitando a los capitalistas, Corporaciones y gobierno.

El señor Alemán trata de interrumpir al orador con palabras que no se oyen; pero el público le increpa, promoviendo un formidable escándalo.

El alcalde expulsa del salón a uno del público que más se ha distinguido en sus gritos y protestas.

Prosigue el señor Villegas poniendo de relieve la necesidad de abordar el problema de la crisis de trabajo cara a cara y hace resaltar que el alcalde no cuenta con la colaboración de todos. El público acoge con muestras de aprobación las últimas palabras.

El señor Vázquez se extiende en consideraciones sobre la crisis del trabajo en el mundo.

Añade que el Ayuntamiento solo no puede resolverlo.

Recuerda que en una reunión celebra da en el Gobierno civil, él propuso la designación de una junta encargada del problema, en la que tengan representación las autoridades, los industriales, el comercio y los obreros.

Rectifica su propuesta.

El señor Villegas manifiesta que el problema del paro en Almería no es ni mucho menos el problema del paro en los Estados Unidos o Inglaterra.

—El problema del paro en Almería—añade—sólo afecta a unos 400 obreros y sin la pretensión de resolverlo en su totalidad, se puede atender a hallar soluciones que en parte mitiguen la crisis en lo posible, quedando la satisfacción del deber cumplido.

El público interviene al finalizar el señor Villegas, solicitándose la palabra por varios de los asistentes.

Habla de nuevo el señor Vázquez, para proponer la designación de la junta de autoridades.

Uno de los obreros insiste en que se le deje hablar. Se entabla un diálogo entre el alcalde y el público. El barullo se hace interminable, y en medio de un escándalo formidable se levanta la sesión.

También actuó ayer el Tribunal togado de la sala segunda, en una causa contra Baltasar Vega, acusado de un delito de lesiones.

Tras los informes del letrado y Ministerio fiscal y previa la declaración de nueve testigos citados, la causa se declaró concluida para sentencia.

Oposiciones a registrador de la propiedad

La «Gaceta» llegada ayer a nuestra capital publica un orden del Ministerio de Justicia convocando oposiciones para proveer 50 plazas de aspirantes a registradores de la Propiedad.

También el mismo periódico oficial publica el reglamento para dichas oposiciones.

Señalamientos para hoy

Sala primera.—Vista de la causa número 140 del año 1931 del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de allanamiento de morada.  
Abogado, señor Jiménez.  
Procurador, señor Villaspesa.  
Sala segunda.—Vista de la causa número 85 del año 1930 del Juzgado de Gergal por el delito de hurto.  
Abogado, señor Rosell.  
Procurador, señor Villaspesa.

AESE

**Del Gobierno Civil**  
Hablando con el Gobernador

Expuso el gobernador ayer a los periodistas que en una entrevista celebra da con el propietario del campo de fútbol, se había acordado celebrar un partido a beneficio de los obreros parados, el día 31 del actual.

Para este encuentro vendrá un equipo de Málaga o Granada y los propios obreros se encargarán de la recaudación y venta de localidades.

Rogó a los periodistas hicieran la mayor propaganda posible del partido, a fin de darle el mayor realce.

Uno de los informadores le habló sobre la huelga anunciada para el día 25 por los elementos de la C. N. T., contestando el señor Alas que no tenía noticias oficiales de ella, aunque a su juicio la huelga carecería de ambiente por tratarse de un movimiento político.

**VIDA RELIGIOSA**  
Santos de hoy, martes

Santos Valero, Basiano, Vestano, obs.; Canuto, r.; Mario, Marta, Audifaz, Abaco, Pablo, Gerónimo, Jenaro, Saturnino, Suceo, Julio, Cato, Pia, Germana, Ponciano, mrs.; B. Juan Rivera, ob.

Santos de mañana, miércoles

Santos Fabián, p.; Sebastián, Neófito mrs.; Mauro, ob.; Eutimio, ab.

Jubiléo Circular

Hoy y mañana en Santiago.  
Se manifiesta a las ocho, la Misa mayor a las nueve y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.

Parroquia de San Sebastián

Continúa la novena al titular de la Parroquia.  
Por la mañana, a las ocho, misa re.ada.  
Por la tarde, a las oraciones, santo rosario, ejercicio de la novena y oración al santo.

El día 20, festividad de San Sebastián, a las diez, Misa so. emne con diáconos y sermón, que predicará el Coadjuutor de la Parroquia don Manuel Rodríguez.

**Correo de la Provincia**  
Alhabia

Enlace.—A las diez de la noche del domingo se celebró en esta villa el enlace matrimonial de la bella señorita, Pilar Sánchez Yebra, con el joven Juan Romera Salvador.

Bendijo la unión el párroco de Alhabia don José Rodolfo Cortés y actuación de padrinos la madre del novio doña Piedad Salvador, viuda de Romera y el hermano de la novia don Francisco Sánchez Yebra.

Firmaron el acta matrimonial como testigos, don Antonio Gómez García, licenciado en Filosofía y Letras, don Anastasio Arenal Martínez, farmacéutico y don Francisco Sánchez Vivas, propietario.

Después de la ceremonia de enlace se celebró una agradable fiesta en el domicilio de la novia siendo espléndidamente obsequiados los concurrentes muy numerosos y de los más distinguidos del pueblo.

La enamorada pareja a la que deseamos toda clase de venturas salió para Almería, Granada y otras capitales.—EL CORRESPONSAL.



## TRIBUNALES

Ayer en la Audiencia  
Dos causas concluidas para sentencia

Ante el tribunal de la sección primera se vio ayer mañana la causa procedente del Juzgado de San Sebastián por el delito de injurias.

Ocupó el banquillo Manuel Garrido Alonso, prestando declaración cinco testigos y quedando la causa concluida para sentencia.



## FELD

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud  
Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

ACADEMIA  
MAGISTERIO  
BACHILLERATO  
TAQUIGRAFIA  
OPOSICIONES  
IDIOMAS  
Plaza San Pedro, 3.



